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Seeton 281"-. ordinaria del Instituto, celebrada el Martes'11 de Novie�bre de 1924

Prceidida por don Francisco Mardones se abrio Ia scsion a las 9 3/4 P; ]\'1., con asistencia de los se

-nores Guillermo Agtiero, Jorge Aichel, Luis Af,'1l3YO, Anselmo Alert, .Florentino Cereceda, Fernando

Canessa, Vicente Costa, -Anfbal COntrcras,-Migutl Concha, Camilo Donoso, Alvaro Donoso G., Felix

Deinert. Alberto Fernandez, Alberto Franichcvich, Medardo Gayda, Ismael Gaiaroo, Juan Gantes,

Desiderio Garcia, Carlos Guzman D., Alberto Gonzalez E., Carlos Hoerning, Carlos Heintel, Jose Lo

pez, Juan' A. Lopez, Hernan Lois, Gustavo Lira. Francisco Leighton, Carlos Malach, Francisco Mon

tauban, Domingo Matte Larrain. Eduardo Martinez, Isaias Mufioz, Santiago Marfn Vicuna, Luis

Mate de Luna, 'Servando Oyanedel, julio Pistelli, Luis Perez Cacitua, Meno Pfingsthoi n, Carlos Rami

rez, Armando Rojas; Francisco Solar, Teodoro Schmidt, Alejandro Torres Pinto, Archibaldo Unwin

Ang(:l Urdaniz, Fernando Vidal, Juan Waidele, Otto Willareth, de los secretaries seD.or�s .Emesto Le

zacta y Ernesto Pizarro y- un gran numero de visitantes.

Leida y aprobada el acta de 1a sesion anterior, sc di6 cuenta:

1.0) De haber sido aceptados socioe actives del Institute los senores Adolfo Rodriguez, Guillermo

Franke, Carlos Bobillier, Enrique Froemel, Ismacl Gajardo Reyes, Genaro Moreno, Ramon jara Cristi,

Italo Bianco, Pablo Ramme, Manuel Perez Roman, Manuel G. Ramirez V. y Gilbert Hartley: y como

socios paeivos los
-

senores Hernan Bravo, Guillermo Fernandez, Santiago Ledermann, Vicente Vial:

Rogelio Antoine, Francisco Canales y Carlos Videla Varas,

2.0) IJe haber fallecido el miembro activo dEJ Inetituto, sefior Armando Gaetf: V.

El senor Presidentc ofrco6 la palabra a1 scfior Jorge Aichel. quien desarrollo eu conferencia aobre

"Conetruccicn de fcrrocarriles en ('.1 Africa".

El conferencista inicio sus cxposiciones dando a .conocer la ubicacion gecgrafica de la antigua co

Ionia alemana del Kamcrim, que se encuentra ubicada en la costa occidental del Africa, bien al interior

del Golfo de Guinea, y explico en seguida en lfneas generales la topograffa del territorio, el que esformado

en el interior per una planicie situada a mas 0 menos 1 000 mts. sobre el nivel del mar y_ querelativa
mente a pcca distancia de la costa baja en forma de una eerie de terrazas hacia al mar. En Ia extension.

de dicha planicie lOB rIOS tiencn pendientes suaves que.los hacen navegables, de mcdo que la construe

cion de ferrocarriles tiene el objeto de ligar las partes navcgablcs de 108 rios con los puertos de la costa.

La construccion de estes fcrrocarriles se hace sumamente diltcil por las dificultades presentadas
por el terrene, dificultades aumcntadas aun por el hecho que tcda la parte de la costa, en una Iaja de

300 a 500 klms. al interior de Ia costa, se encuentra cubier ta per densas selvas virgenes tropicalea que son

casi impenetrables y muy poco pobladas.
Por medio de un gran numero de proyeccioncs fotcgraficas, el sefior Aichel 'hizo una descripcion

interesaute de la vida peligrcsa que' (:1 ingcnicro debe llevar en aquellas rcgiones tan antagonistas a to

da actividad de la raza blanca. Tambien le fue pcsiblc dar al numercso auditoriouna idea cabal de In
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vida y de las coetumbrcs de las tribus salvajes que habitan esas tierras; costumbres tan sumamente
extranas a todo pueblo civilizado.

Al terminar e1 sefior Aichcl su interesante conferencia, fue 111UY aplaudido y felicitado por los asis
tentes.

Se levanto la sesion a las 11 P. M.

FRANCISCO MARDONES,
PRESIDENTE

ERNESTO PIZARRO M.,
Secretario

Sesi6n 282�, extraordinaria del Instituto, celebrade 'el Viernes 9 de Enero de 1925

Presidida por don Francil>Co Mardones se abrio la sesion a las 6314 1-'. M., cl?l1 asistencia del.ingeniero
brasilefio eerier L. Cantanbede de C. Almeida y de los senores Abraham Alcafno, Emesto Carreno
Carlos Hoerning, Alfonso L6peN, Francisco.Leighton, Joel Munoz. Servando Oyanedel, Teodor c Schmidt

Domingo Santa Marra, Frands�o Sandoval, del secretario senor Emesto Lczaeta 'j algunos vieitantes

Leida y aprobada el acta de la sesion anterior, se dio cuenta:

1.<» De habcr pasado a 1a categoria de socio perpetuo del Institute el aefior Jorge Slight; y de haber
side aceptadc socio activo el senor Juan Fernandez Reyes.

2.") De haber fallecido el socio pasivc senor Luis Corvalan Ugarte.

EI sefior Presidente presento al Institute al distinguido ingcniero brasileno, senor L. Cantanhc
de de C. Almeida, profesor de la Eecuela Politccniea de Rio Janeiro, quien de paso entre nosocros,
iba a tenor la galanterla de dar una conferencia en el Institute sobre "La clectrificacion del Ferro
carril Paulista en Brasil".

Ofrecida la palabra comenzo el sefior Cantanhede refiriendose al alza exagerada del prccio del com

bustible despues del afio 1914, .dcbido a las nuevas exigencies 'eociales de asistencia al obrero, 10 que
habla obligado a los administradores de ferrocarrilca a cconomizar combustible para mantener la vida
economica de sus empresas: en paises donde existen grandes inetaiaciones hidro-electricas se llega asi
a imponer la traccion electrica .

. El Ferrocarril Paulieta, que fCCOTre el progresista Estado de San Paulo por medic de 1245 kms.
dellneas, reemplazo gradualmente el empleo de carbon importado par leila, yen el afio 1917 adopto
cxclusivamentc 1a lena.

En 1916 el Directorio del Ferrocarril Paulista estudio definitivamcntc cl reemplaao de ia traccion
a vapor por traccion electrica, en la seccion principal de 1)U trazado, 0 sea, la linea tronco que va de
Jundiahy a Campinas. Tiene esta seccion 45 kmts. de longitud, de dcble via yo" un movimiento diario
de. 36 trenes. Latrocha es de 1.60 m.

Sc adopto cl sistema de linea aerea .en forma de catenarea con cot riente continua de 3 000 volts
El ccsto de la instalacion rue estimado en 3 500 000 dolares. El estudio economico indicaba las grandes
ventajas de la electrificacion que introducia una economia inmediata, en 1923 a 1924, de £ 50 000,
que justificaba el capital de £ 750 000 que rcquerta Ia efect.ificacion, adernas de aumcntar la capacidad
del trafico.

El senor Cantanhede sefialc a continuacion. {as caractcrieticas de la instalacion electrica adoptada
y forma de explotacion y paso a exponer los resultados obtenidos en el primer afio de explotacion.
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Durante el afio transcurrido de junio de 1922, fecha de SlI inauguracion, hasta Junio de 1923, a

PC:5at de eer eJ primer afio de un servicio nuevo en el pais, sc pusieron en evidencia sus ventajas, exce-.

dicndo a las expectativas mas optimistas. tanto desde el punto de vzista tecnico del economicc.
En 10 referente a Iii traccion se viercn inmcdiatamente tcdas las vcntajas de la electrica. verifican

dose que coste menos de un tercio de 10 que habria importadc con tracci6n a vapor.
En 10 rcferente a la reparacion de locomotoras se constat6 tambien una economfa bastante apre

ciablc, de £ 4 544 en un afto.
La adopcicn del Ierrccarril electricc deja una eccnomia que oecila entre £ 20 000 y £ .30 000, tuera

de las sumas nccesarlas para pagar el interes y amortizacion del emprestito contratado por la Ccmpafiia
para realizar sus instalacicnce.

La Compania resolvio asf: "No adquitir mas lccomotcras a vapor, prcccdiendo a electtificar In0-

Iodica y sucesivamente las secciones de mayor trafico".
Estimo 01 senor Cantanhcde indiscutible las vcntajas de la tracci6n electrica, que envuelve una im

portantfsima cuestion economica.

Concluy6 su conferencia manifes.tar-do que (;1 mayor aumcnto del capital de instalaciou de una linea
electrificada sobre al de una de vapor, cs aproximadamente el que correspcnde a 101 linea de contactc
y f:se mayor coste no sube de 3CIJ� sobrc cl precio de 1a via y material rodante, permitiendo por otra

parte 13 tracclon electrica el empleo de gradientes y curvas mas pronunciadas. acortandc ;:,1.1,1 el trazado.
Los gaetos 'de explotacion sen Iuertemente reducidos CGn 13 traccion electrica y 1a principal cuestion
cstriba en la cbtencion de energia elcctrica' barata.

Termine el conferencista rccomendanclo que "el estudio y ccnstruccion de nu{Ov�as vias Ierrcas de

pcnetracion bean hcchos desde (;1 punto de vista de 8U elcctriflcacion siempre que en 1a region se disponga
de caidas de agua utilizables".

El senor Preeidente Felicite 31 senor Cantanhede per su intcresante conferencia, -,agradecienc.olc el
valioso concurso que habia aportado a-las tareas del Institute.

Se levance 13 eesion 2. las 8 P: !VI.

CAMILO lJONOSO,
Vice-Presidente.

EHNEs'ro LEZAETA R.,·
Sccretario
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